



concentrer entre les mains de grands propriétaires.

Dernière évolution notable : la déconnexion progressive entre crises environnementales (déficit pluviométrique, attaque de criquets...) et alimentaires. La dernière « crise alimentaire », survenue en 2007-2008, relève ainsi davantage d'une baisse du pouvoir d'achat en milieu urbain et rural que d'une crise de production.

Sur la base de ces constats, la durabilité des choix politiques de la Mauritanie en matière de sécurité alimentaire et développement rural se trouve largement questionnée.

Mots clés : Mauritanie, Assaba, Gorgol, Guidimakha, Hodh El Gharbi, Hodh Echargui, développement rural, statistiques, démographie, systèmes d'activités ruraux, élevage, agriculture, sécurité alimentaire, analyse spatiale, cartographie, rétrospective.

